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王永明在调研“鲜辣常山”
建设推进情况时强调

以“五味融合”激活
“鲜辣常山”发展底色

本报讯（记者 占振宇 胡志鹏）12月22日
下午，县委副书记、县长王永明调研“鲜辣常
山”建设推进情况。县委常委、统战部长姜雪
峰参加。

王永明先后考察了新乡贤“共富菇园”、狮
东村鲜辣食材基地、城南锦绣培训学校，看菜
园、走车间、进厨房，实地了解了“鲜辣常山”工
作推进情况。在随后召开的座谈会上，县鲜辣
美食发展中心汇报“中国好味 鲜辣常山”品牌
打造总体进展和下步计划；各与会单位作相关
交流发言。

王永明指出，随着“鲜辣常山”品牌的持续
擦亮，鲜辣美食产业显现出不可估量的巨大发
展潜力，要全面提升品牌知名度和美誉度，培
育产业竞争优势，以美食经济新动能催生共同
富裕新路径，努力交出一份具有常山辨识度的
鲜辣美食产业高分答卷。

王永明强调，要持续输出鲜辣美食家乡
味。美食是人最长久的一种记忆，要发挥道地
食材与独特烹饪方式相辅相成的化学功效，精
准提炼各大门类的主打菜品，对应市场需求定
量定标，通过体验店、旗舰店等多种经营模式，
丰富消费场景，向着领跑美食产业赛道目标接
续发力。要持续输出鲜辣美食现代味。秉持
工业化发展理念，不断壮大鲜辣美食产业规
模，制定统一流程标准，助推种养全产业链提
质升级，努力把强化品牌战略作为提高行业发
展质量和效益的重要抓手。要持续输出鲜辣
美食共富味。充分发挥村集体引领带动作用，
结合自身实际案例，积极探索产业带动增收致
富新模式，大力拓宽强村富民新渠道，全面激
发美食经济新动能。要持续输出鲜辣美食市
场味。打造区域特色美食品牌必须要加大政
府扶持力度，各职能部门要靠前服务，联动市
场主体集成发力，统筹完善资金、场地、人员等
要素配备，确保各项政策支持落地见效。要持
续输出鲜辣美食文化味。注重挖掘鲜辣美食
产业的传统文化内涵，保留舌尖上的“乡愁”文
化价值，在传承美食古法技艺的同时植入新的
文化因素，促进传统文化底蕴与时代创新驱动
深度融合，坚持把常山饮食文化文章做深做
透，助力鲜辣美食走向更大更远舞台，以“五味
融合”激活“鲜辣常山”红火发展底色。

县政协提案办理民主评议工作会召开
许茂华出席并讲话

本报讯（记者 陈书窗 见习记者
陈静）12月21日下午，县政协召开提
案办理民主评议工作会，县政协主席
许茂华出席并讲话，副县长吴昊夫应
邀出席，副主席姜光明、汪卫东、章金
平参加。

会上，县政协提案委从总体评价、
存在问题和下一步工作建议三个方面
对县政协十届二次会议提案办理评议
情况进行通报。据悉，县政协十届二
次会议收到的167件提案均已办结，委
员对提案办理结果满意率、办理态度

满意率均达100%。
听取评议情况报告和提案办理情

况后，许茂华充分肯定了我县提案办
理工作取得的成效。他指出，政协提
案是政协委员履职的重要方式，是政
府听取社会各界人士意见建议的重要
途径，要加强规划支撑，切实解决好人
民群众关心的问题，使提案工作真正
落到实处。他强调，要以更高的站位
理解提案办理工作的重要性。提案办
理工作是我县的一项重要工作，要以
严要求、高标准，密切联系群众，发挥

政治协商解民忧的作用，把人民的满
意度作为检验的重要标准。要聚焦问
题提高提案办理的时效性，健全提案
办理制度机制、完善工作程序，提高办
事的能力和水平，高质量、高标准完成
办理任务，确保政协的提案真正做到

“件件有回应、事事有落实”。要以更
高标准提升提案水平，坚持问题导向，
注重提案办理全过程监督，抓住关键
问题，加强调查研究，在提高提案质量
上多下功夫，推动提案工作高质量发
展，更好地服务经济社会发展。

本报讯（衢州市新闻传媒中心记
者 吴建邦 本报记者 葛锦熙 通讯员
黄贤安）12月24日清晨，在球川镇公交
车站，一辆带有醒目无障碍标志的213
路公交车缓缓驶入，驾驶员看到站台有
一名坐在电动轮椅上等车的乘客，立刻
放下公交车上的无障碍导乘板，让乘客
乘坐电动轮椅进入车内专门设置的肢
障人士专用乘车区域，等这名乘客系好
安全带后，公交车平缓启动，驶向常山
县城。

乘客名字叫杨晓红，因意外事故导
致肢体残疾。他告诉记者，自从2021
年县里开通了无障碍公交车，他已和
400余名肢障朋友一起乘坐无障碍公
交车到全县各地畅游，大家相互鼓励，
乐观面对生活。

据了解，目前我县共有13辆无障
碍公交车，连通各个乡镇（街道），实行
全域免费乘车。全县6015名肢障人
士，不仅可以通过手机APP了解无障
碍公交车的出行时刻表、到站时间等，
在车内还拥有独立轮椅空间、配备安全
带、扶手及为方便肢障人士上下车的特
殊按钮。而全区域开通无障碍公交车，

这只是我县持续推进“全国无障碍环境
县”建设而采取的一个重要举措。

我县下辖14个乡镇（街道），193
个村（社），截至2023年10月，全县共
有持证残疾人13039人，其中农村户籍
残疾人11237人，占农村户籍人口的
8.5%；全县60岁以上老年人69323人，
占户籍人口的26.67%。县委县政府高
度重视残疾人及老年人“出行难”问题，
将创建“全国无障碍环境县”列入2020
年《政府工作报告》，并作为县政府民生
实事项目实施，着力解决残疾人、老年
人等特殊群体最关心、最直接、最现实
的无障碍建设问题。近年来，我县已累
计投入8000余万元资金用于新建、改
造城乡无障碍设施。

如今在我县，无障碍通道、无障碍
厕所、无障碍厕位、无障碍停车位、无障
碍服务窗口、无障碍行进路线导航等无
障碍服务和设施已经覆盖全县52家县
级公共服务场所及乡镇（街道）、村社便
民服务中心。18家“残疾人之家”，使
全县281名劳动年龄段轻度智力精神
和其他重度残疾人得到精心庇护。

为让残疾人和老年人生活更便利，

县政府门户网站进行“无障碍阅读”改
造，县残联及重点单位微信公众号、手
机APP设置“无障碍阅读”；每周推出
手语新闻，让听障人士可以关注国家大
事及县内要事。为方便视障人士过马
路，还将安装过街音响提示装置纳入城
区13个社区的无障碍社区建设内容，
力争在“十四五”期间完成城区所有十
字街口的过街音响提示装置安装工作。

县残疾人家庭尤其是农村残疾人
家庭的无障碍改造工作，也从标准化改
造转向个性化定制。县里已投入597
万元实施了996个无障碍入户改造项
目。42岁的邱水平是白石镇草坪村
人，肢体二级残疾，日常生活依靠轮椅
代步，以前家里没有残疾人坡道和卫生
间设施，轮椅无法顺畅通行，生活极为
不便。实施无障碍改造后，生活明显改
观。邱水平说：“无障碍改造，自己没花
一分钱，不仅让我可以依靠轮椅自由地
进出家门，专用的淋浴设施、马桶和洗
手台，也让我能够自行解决一些生活问
题，日子越过越有滋味了。”

“无碍”让常山更有爱

近日 ，来自慈溪的爱心捐赠者们来到县
二都桥中心小学开展助学活动，为同学们送上
助学金，并向他们表达了问候与希望，鼓励他
们刻苦学习、追逐梦想，争取早日成才。近年
来，随着山海协作升级版工程的日益推进，协
作方式和协作内容不断变化升级，捐资助学活
动带来的不仅仅是物质的帮助，更是爱心、信
心和希望。

记者 葛锦熙 通讯员 刘志宏 摄

慈常协作 捐资助学

潘晓辉应邀赴同济大学授课

解码乡村振兴的常山样本
本报讯（记者 罗曼琳 梁依迈）12

月23日上午，同济大学报告厅内座无
虚席。市人大常委会副主任、县委书记
潘晓辉应邀走进同济MBA思政课堂，
以《中国式现代化背景中的乡村振兴常
山实践和创新》为题，为该校经济与管
理学院MBA学员作了生动演讲，并与
师生互动交流，共话乡村振兴新发展、
探索乡村振兴新路径、共绘乡村振兴新
蓝图。

交流中，潘晓辉围绕“一句口号引
领县域发展、一只胡柚带富一方百姓、
一朵月季催生美丽蝶变、一场改革激发
乡村活力、一首宋诗赓续千年文脉、一
种味道打响一个品牌、一声问候感召头
雁队伍”七个方面，分享了常山立足现
代化全面推进乡村振兴的实践举措。

“只有不断创新才能适应时代发展的需

要，推动乡村振兴事业不断向前发展。”
最后，潘晓辉勉励广大学子发扬把论文
写在祖国大地上的精神，一起投身乡村
振兴伟大实践，在乡村振兴广阔舞台施
展青春才华。

经济与管理学院MBA学员大多
是致力于从事经营管理的企业领袖、技
术英才，大家对演讲反响强烈，不仅对
常山的发展路径和创新实践感兴趣，还
围绕其背后的实践案例、具体工作中面
临的问题困难提出了诸多问题。对此，
潘晓辉一一给予解答。

“演讲十分精彩，让我们对乡村振
兴战略有更深入的认识。”“从‘千万工
程’到乡村振兴，从共同富裕到中国式
现代化，常山一步一个脚印走出一条属
于自己的发展之路。希望有时间能到
常山领略乡村之美，沉浸式感受乡村振

兴成果。”“不论是‘一切为了U’城市品
牌的塑造、鲜辣常山品牌的提升，还是
胡柚果、月季花、丝瓜络等产业出圈破
局，常山的创新实践让我们增长了见
识、开阔了视野，也为我们今后的社会
实践筑牢基础。”……学员们纷纷点赞，
表示受益匪浅。

“这堂课干货满满！”同济经管老师
李海海说，演讲中最让他印象深刻的是
常山在特色品牌打造、历史资源挖掘、
正面典型培育等内容方面的举措。

本次活动由同济大学经济与管理
学院MBA中心举办，旨在搭建起广大
师生与基层干部对话交流的平台，推动
乡村治理理论知识与实践经验的融合
与碰撞。


